

Indicadores económicos de México

1. Comportamiento del producto interno bruto real

Durante el segundo trimestre del 2002, el pib desestacionalizado aumentó 1.16% respecto al trimestre anterior, lo que representa la primera variación positiva después de seis trimestres consecutivos.

2. Comportamiento de la actividad industrial

La actividad industrial en México (integrada por la minería, manufacturas, construcción y electricidad, gas y agua) mostró durante agosto pasado una variación de 0.23% con relación a julio de 2002. En su interior, la producción manufacturera aumentó 0.39%; la construcción decreció -0.19%, la minería aumentó 1.41%, y la generación de electricidad, gas y agua bajó -1.68% en igual periodo.

3. Componentes de la inversión fija bruta

La inversión fija bruta total en México creció 0.83% en julio pasado respecto al mes de junio de 2002.

4. Comportamiento de los componentes de la demanda final

La demanda final aumentó 2.16% en el segundo trimestre del 2002 respecto al inmediato anterior. Por componentes, las exportaciones de bienes y servicios se incrementaron 6.32%, mientras que la formación bruta de capital fijo aumentó 3.75%, el consumo privado aumentó 2.81% y el consumo de gobierno general aumentó 0.25 por ciento.

5. Tasa de desempleo abierto

La tda desestacionalizada fue de 2.79% en julio de este año; para los hombres de 2.65% y para las mujeres de 2.83 por ciento.

6. Personal ocupado remuneraciones medias y horas trabajadas en la industria manufacturera de transformación

El personal ocupado (po) disminuyó en -0.15%; las horas trabajadas (ht) aumentaron en 0.50% y las remuneraciones medias reales (rm) se incrementaron en 0.40%, en julio de 2002, cifras comparadas con el mes de junio del mismo año.

7. Comportamiento de las ventas al menudeo y al mayoreo

Las ventas minoristas ajustadas por estacionalidad crecieron 1.27% en julio de 2002 respecto al mes de junio pasado, mientras que las ventas mayoristas disminuyeron en -1.25% en el mismo lapso.

8. Evolución del ingreso trimestral de las familias

Al eliminar el componente de estacionalidad, durante el segundo trimestre del 2002, el ingreso de las familias disminuyó -2.19% respecto al primer trimestre de este año.

9. Balanza comercial de México, millones de dólares

El déficit desestacionalizado de la balanza comercial pasó de -637.6 millones de dólares en junio a -632.1 millones en julio de este año.

10. Distribución del pib por sectores institucionales

En el 2000 el 53.9% del pib lo generaron las empresas no financieras; los hogares constituyeron el segundo sector más importante en la economía con 35.2% del producto total. La Federación aportó 9.6%, las empresas financieras 2.1% y las IPSFLSH 0.4%. Los servicios de intermediación financiera representaron -1.2% del pib.

Producto Interno Bruto (pib)

El producto interno bruto se define como la suma de valores monetarios de todos los bienes y servicios producidos en un país en un periodo determinado, siendo este por lo regular de un año, computados estos al precio final alcanzado en el momento en que son destinados al usuario final. Otra forma de calcularlos es sumando los pagos a los factores de la producción, es decir, la remuneración de los empleados, el consumo de capital fijo, el excedente de operación (pagos a la mano de obra no asalariada, los intereses, regalías y utilidades y las remuneraciones a los empresarios) y los impuestos indirectos deducidos los subsidios que concede el gobierno. También se le denomina valor agregado bruto, por ser uno de los indicadores más importantes para evaluar la actividad económica, ya sea de un sector en especial o de toda la economía en su conjunto. Los cálculos del pib tiene como base el año de 1980, con apertura en las nueve grandes divisiones de la Clasificación Industrial Internacional Uniforme de todas las Actividades Económicas (ciiu) recomendadas por la Organización de las Naciones Unidas.

A su vez para la industria manufacturera; se publica una desagregación de las nueve divisiones que la integran, así como para cada una de las 73 ramas de actividad económica que componen el clasificador adoptado por el Sistema de Cuentas Nacionales de México. Es importante aclarar que los datos anuales obtenidos mediante los cálculos trimestrales difieren con los totales del cálculo anual, ya que en este último se obtiene la producción del "Año agrícola" que en cada uno de los cultivos tiene una extensión diferente a la del año calendario, mientras que los cálculos trimestrales se efectúan con base en el valor que se agrega en cada trimestre del año, obteniéndose los totales anuales por suma de dichos parciales